
令和５年度「理科モデル授業オンライン研修会」合同研修会アンケート結果  

 

質問７ 本日の研修会の内容について、ご意見やご感想、ご質問など 

［教員］ 

・本日参加させていただいて、大変参考になった。小学校籍だが、中学校のこともあわせて知る

ことに価値があると思った。理科のことを子供に教える、子供とともに学ぶ立場として、見聞

を広めることを怠らず、これからも研鑽に励みたい。（小学校１０年以上２０年未満） 

・部分的にしか参加できず残念だったが、得られるものはあり有意義だった。（小学校１０年以上

２０年未満） 

・実験や事物を見せていただけると、分かりやすかった。（小学校５年未満・中学校５年未満） 

・教師の教材研究、山田校長先生が話していた通り「足で稼ぐこと」が大切であることを改めて

感じた。（小学校５年未満・中学校 １０年以上２０年未満） 

・いくつになっても学びがある。このような貴重な場を Zoom でもご準備くださりありがたかっ

た。目の前にいる子どもらのアセスメントに基づいた、子どもに軸足を置いた教材研究をこれ

からも続けていこうと思う。（小学校５年未満・中学校 １０年以上２０年未満） 

・講師の方の熱意がこもった教材の紹介がとても印象的だった。すぐに実践できる教材も多くあ

り、実践していきたい。（小学校５年未満・中学校 １０年以上２０年未満） 

・教材の紹介等、すぐに実践できるものを持ち帰ることができてありがたい。優れた実践を聞け

て自分の指導に取り入れたいと思った。（小学校５年未満・中学校５年以上１０年未満） 

・本日は、力のある先生方の実践をうかがうことのできる貴重な機会となった。理科の得意な校

長先生や管理職の先生、附属中の先生から実践のお話を聞くことができ、授業者として日々の

授業改善に取り組んでいきたいと感じた。（小学校１０年以上２０年未満） 

・参考になる内容が多く、たいへん興味深く思った。夏の暑さを少し忘れることができた。（小学

校１０年以上２０年未満・中学校 １０年以上２０年未満） 

・小、中学校の先生方の実践を紹介していただき、今後の授業に活かしていきたいと思った。埼

玉の理科の中核的な教員の方々にお会いできて刺激を受けた。（小学校５年未満） 

・久々に理科に触れ、大変勉強になった。（小学校１０年以上２０年未満） 

・昨年度同様、夏の合同研修会では講師の方のこれまでの実践等を凝縮して、何人もご紹介いた

だけるので、内容の濃い研修だと感じている。また、当日会場に行けなくてもオンラインで参

加できること、さらに当日参加できなくても、後日動画を視聴できることは大きな魅力であ

る。今回は対面で参加させていただき、現職の先生や学生さんとのコミュニティやつながりを

もつことができ、対面のよさも感じた。埼玉にいながら、岐阜県の先生の実践を聞くことがで

きてよかった。（小学校１０年以上２０年未満） 

  



［学生］ 

・先生方の熱量、理科の大好きさが伝わってきて、とても楽しく、貴重な時間を過ごすことがで

きた。私も私自身が理科を楽しみ、それを子供たちに伝えていけるような教師を目指したいと

強く思った。 (教員志望) 

・大学の授業とは少し違った、理科の授業をする上での具体的な教材の提案を聞くことができ

た。生徒の驚く反応がたくさん見られる様な変化のある授業の提案がいくつもあった。校長先

生からもお話を聞くことができ、参加して良かったと思った。(教員志望) 

・子どもたちが実物や実際の大きさを見て学べるようにすること、実際に体験することはとても

有意義なことだと学ぶことができた。(教員志望) 

・非常に経験のある講師の方に授業について教えてもらうことは、自分が気付いていなかったこ

とが多くあり、非常に為になった。(教員志望) 

・ICT の活用やパスツールピペットの実験など、今まで知らなかった指導方法を知ることがで

き、非常に参考になった。試行錯誤し続けることが必要だと学べた。(教員志望) 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


